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   クラブ会長 山田 芳之 

主題 ： もう一度、持続可能なクラブ運営と活性化を目指そう！ 
Let's move toward sustainable club management and revitalization! Once more. 

クラブ役員及び各委員長 

会長 山田芳之 メネット会長 時任かな子 

副会長 湯田裕憲 地域奉仕・環境委員長 森博之 

〃 上村眞智子 ＥＭＣ委員長 時任幸四郎 

書記 小重千代美 Ｙサ・ユース委員長 蠣原郁子 

〃 小堀鈴代 ファンド委員長 中山順博 

〃 田中智子 交流委員長 上村眞智子 

〃 湯田裕憲 ドライバー委員長 前田香代子 

会計 堀川和幸 ウェルネス委員長 金澤知徳 

〃 古閑恵子 広報・ブリテン委員長 上野雄大 

〃 野村憲一 担当主事 加藤泰文 

監事・会計監査 由富章子 直前会長 中山順博 
          

８月例会記録 ニコニコファンド 

在籍会員数 30 名 メネット 4 名 
８月例会 \10, 404 

例会出席 20 名 ゲスト  

メーキャップ 3 名 ビジター １名 
累計 \25,038 

出席率 76.7％ コメット  

～L.L.ジェーンズとジェーンズ邸～ 
L.L.ジェーンズは熊本洋学校教師として、熊本バンド

のメンバーをはじめ、多くの優秀な若者を世に送り出し
ました。ジェーンズワイズメンズクラブは、ジェーンズ
の献身的な奉仕の業と功績に敬意を表し、その名を冠に
戴いた社会奉仕団体です。 
2016年の熊本地震で全壊したジェーンズ邸は、2022年

に水前寺江津湖公園へ移転して復元整備されました。 

国 際 会 長 主 題  “Let Your Light Shine “ 
輝かそう、あなたの光を ／Urlik Lauridsen（Denmark） 

アジア太平洋地域会長主題  “Be the light for change “ 
変革のための光となろう ／利根川恵子（東日本区・川越クラブ） 

西 日 本 区 理 事 主 題  “Let’s illuminate the light of hope for the future “ 
未来に灯そう希望の光り ／深谷聡（名古屋クラブ） 

九 州 部 部 長 主 題  “Let’s take off naw  Wind blow from Kyushu” 
今こそ動き出そう 九州から風を ／中西賢一（熊本にしクラブ） 

NO.499 

      
   

 
日時：2023年9月12日（火） 

  会場：ホテルキャッスル 
司会：吉本典子ワイズ 

 
１ 開会宣言・点鐘      山田会長 

２ 「いざたて」       全員 

３ 会長挨拶         山田会長 

４ ゲスト・ビジター紹介 

５ ハッピーバースデー＆アニバーサリー 

６ アジア太平洋地域ユースコンボケーション報告 

ホテル観光科2年 金丸翔海君 

  アジア太平洋地域大会2025熊本開催 

               前田ワイズ 

７ 食前感謝         加藤担当主事 

  ～食事・諸報告～ 

８ 卓話 

演題「観光風水」 
まねき猫舎 

観光風水師・文筆家 多久和 扶路子さま 

９ 「なごりはつきねど」   全員 

１０ 閉会宣言・点鐘      山田会長 

 

＜ハッピーバースデー＞ 

中山順博   ６日  千代盛虎文 ２０日 

小堀鈴代  ２１日 

池田和子  １９日  塚田富美子 ２６日 

 

＜ハッピーアニバーサリー＞  

堀川和幸・留美子 ２８日 

CHARTERED 1987 

９月強調月間 EMC ／ YES 
メンバーと入会候補ゲストのために魅力ある例会を開催し

ましょう。ＹＥＳはワイズ拡張サポートです。理解を深め

献金に繋げましょう。 

大森 夏彦 ＥＭＣ事業主任（京都パレス） 

 

 

 

 
加藤泰文  

ヤコブの手紙１章 19 節 
だれでも、聞くのに早く、話すのに遅く、また怒る

のに遅いようにしなさい。 

 

私たちはとかく結果や成果を早く求め過ぎているよ
うに思います。親が子どもに「あれやったの？」「早く
してね！」とついつい子どものペースでいくとどうし
ても支障があるので、結構口癖のようになっているよ
うです。我が家の子育て時期もそうだったように思い
ます。そうするとしまいには「うるさいなぁ」「今しよ
うと思ったのに」と反発してしまいます。「聞くのに遅
く、話すのに早く、怒るのに早い。」人の言葉を聞かず
に、自分の主張を繰り返す。自分の言葉を聞かせたい。
また自分の思い通りにいかないと腹立たしく感じ、怒
ってしまうのです。その態度は、一言で言えば、“自分
中心”ということになります。 
自己中心な態度では人とうまく行かず、また人を育

てるということにはなりません。では、聞くのに早く、
話すのに遅く、怒るのに遅い態度とはどのようなもの
でしょうか。これこそ“神中心”ということになりま
す。そこには憐れみや、愛があるのです。人を育てて
いく上でも大切な言葉だと思っています。 

今月の聖句  
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         第３7 代会長 

        山田 芳之 

 

◇主題 

         もう一度。 

          持続可能なクラブ運営と  

          活性化を目指そう！ 

 

今期の会長を務めはじめて、あっという間にもう

2 ヵ月が過ぎました。新型コロナ禍も影響は無くな

るだろうと踏んでいましたが、まだ若干の増減があ

り、4 年前までは大騒ぎしていたビアパーティもホ

テルキャッスル内で大人の納涼例会にしました。と

ころが蓋を開けてみると、これが結構楽しくて賑わ

いました。画像を見てもらえば分かりますが、年齢に

は不釣り合いな滑稽な動きがあるし、皆さんの笑顔

がそれを物語っています。ドライバー委員の皆様へ

の感謝とともに、方法次第ではコロナに配慮しなが

らも楽しくアトラクションを実施することができる

ことを証明してくれたと感じました。 

先の第二例会で承認いただきましたが、年末の 12

月 2 日（土曜日）に京都トゥービークラブとのＤＢ

Ｃ交流を沖縄で開催することが決まりました。12 月

には台風も来ないだろうし、コロナの蔓延さえなけ

れば予定通りに行なえるはずです。予言しておきま

すが、間違いなく楽しい交流が待っていると思いま

すので、皆さん大勢で参加しましょう。 

さて今月 2 日に九州部

部会が行われました。遠

くは北海道から総勢

130 名を超えるワイズ

メンが集いました。圧巻

は鹿児島ＹＭＣＡのチア

ダンス、若いエネルギー

をいっぱい頂いた感じが

します。またアジアユー

スコンボケーション参加者でジェーンズクラブから

も支援した金丸様らの参加報告もあり、若い力の強

さをひしひしと感じました。 

全体的にも今回の九州部部会は若い力と感性の詰

まった大会だったと感じており、今後のワイズメン

ズクラブに大きく期待できると思います。 

さて今月は卓話例会。7 月にビジターでお越しい

ただいた多久和様による卓話になりますが、タイト

ルからも面白そうな話が聞けそうだと期待していま

す。さらに多久和様はクラブ入会に意欲的であり、実

現すればメンバーとして素晴らしい働きをされるの

ではないかと考えています。どうぞ皆さん最後まで

ごゆっくり楽しまれてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長通信 
屋号…まねき猫舎 

氏名…多久和
た く わ

 扶路子
ふ じ こ

 

肩書…観光風水師 

資格…（一社）日本観光 

文化協会 

観光士・観光プランナー 

役職…（同）moon harp 

執行役員 

（一社）九州通訳・翻訳者・ガイド協会 熊本県支

部参与 

経歴 

佐賀県出身。鹿児島女子大学国文学科卒。就職

で熊本へ。編集事務所に勤務後、フリーランスの

ライターとして独立。くまにちすぱいすの立ち上

げから関わり、約 17 年間、九州各地の観光資源

を掘り起こし紙面で紹介する。 

その他、熊日夕刊「今日の発言」、熊日 60周年

記念号、内牧開湯 400 周年記念、県内市町村の

パンフレット、国交省や NTT 西日本の季刊誌、

タウン情報熊本別冊、るるぶやまっぷるなど、観

光関係の執筆＆撮影をする。 

その後、「九州のムラ」と出会いマチムラ交流や

地域おこしに携わる。2017 年～2021 年の４

年間は宇土市の観光ＰＲアドバイザーとして、ウ

トクラフトビールの開発や台湾日本博やＪＲデ

スティネーションキャンペーンで宇土市を国内

外へＰＲする。2022年からＹＭＣＡにて地域観

光学の講師を担当。また、2012 年～祖母の家業

を引き継ぎ風水師となる。 
 

アジア太平洋地域ユースコンボケーション 
～ネパール・カトマンズ～ 
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九州部国際・交流主査 

 

中山 順博 

 

 

 

9 月 2 日（土曜日）ANA クラウンプラザホテル 

熊本ニュースカイホテルにて 2023-2024 年度 第 2

回 九州部評議会・第 42 回 九州部部会が開催され

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

九州部部会 in ANA クラウンプラザホテル熊本ニュースカイ         

13 時より評議会が開催され、前期予算修正案、
今期の予算、九州部ホームページ作成についての審
議が行われました。 

15 時半からは九州部部会を開催しました。西日
本区で最初の部会ということもあり、深谷聡西日本
区理事をはじめ、多くのゲスト、ビジターのご参加
があり大変盛大に催すことができました。懇親会で
は事前の中西部長からのご指示もあり九州部キャ
ビネットはルパン三世一味&サザエさん一家に扮装
して会場を盛り上げました。 
中西九州部部長のカラーがよく出ている九州部

部会になったと思います。ご参加された皆様、お疲
れ様でした！ 



   - 4 -   Bulletin 2023 September 

 
 
 

担当主事 加藤 泰文 
 

１．熊本 YMCA 創立 75 周年記念式典・礼拝 

第一部 記念礼拝 

2023 年 10 月 9 日(月・祝)13:00～15:30 

会場 九州学院ブラウンメモリアルチャペル 

内容 記念礼拝・講演会・式典 

※10 月 27 日には、75 周年記念事業 熊本ＹＭＣ

Ａ学院建築科大同窓会を予定しております。 

 

２．【学院】ユースコンボケーション、広島ピースセ

ミナー、キャンプリーダー 

コロナが 5類移行に伴い、初めての夏を迎える中、

様々な国際プログラム、野外プログラムに学生たち

が参加いたしました。 

サマーキャンプでは、各キャンプのリーダーとし

て子どもたちの安心と安全と、夏の思い出を共有し

てくれました。また、広島ピースセミナーでは、世界

各国のユース世代との交流を通して、平和について

考える機会となりました。 

特に、ネパールで行われましたユースコンボケー

ションに学院生のホテル観光科の金丸さんにご支援

いただき、参加することができましたこと、心より感

謝いたします。 

帰国して間もないところでしたが、2023-2024

期ワイズメンズクラブ国際協会西日本区九州部部会

において、AYC 報告の機会をいただきました。とて

も緊張したようでが、休憩時間に「めちゃくちゃ楽し

かった～」と笑顔で話してくれていました。ジェーン

ズクラブ例会でも、報告の機会をいただけますと幸

いです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．【学院】入試、留学生 

学院におきましては、2024 年度生募集として、

オープンキャンパスを実施しております。 

9 月は 9 日、30 日を予定しており、体験授業の

みならず、模擬面接も予定しております。 

 

10 月から始まる出願に向けて、最後のアプローチ

を行っております。お知り合いの方にもおすすめい

ただけますと幸いです。 

また、日本語科留学生の 10 月期生は 29 件の申

請に対して29件の交付をいただき100%となりま

した。今後も留学生のサポートを行ってまいります。 

 

９月開催センター祭のお知らせ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
＼サプライズ＆ハッピーなお知らせ！／ 

「くまモン」の来場が決定しました！！ 
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書記：小重 千代美 
日時：2023年 8月 28日（金） 19：00～20：00               
場所：YMCA 本館 ＆ ZOOM  （ハイブリッド） 
出席者：山田会長、湯田、古閑、堀川、上村、森、小堀

千代盛、中山、蠣原、小重 
（ZOOM）吉本         計 12名 

                                     
【連絡報告】 
１ ８月納涼例会 
 出席者：メン（20名） メネット（4 名） 

ビジター（1 名） 計 25 名 
コロナ増加傾向の為、ホテルキャッスルにて納涼例

会を実施した。 
 面白く楽しいパーティ例会が開催出来た。 
２ 新規事業検討委員会進歩状況 

YMCA 伊藤職員から「ぷらっとほーむ」の活動報告
をしていただいた。こちらには物品や経費的な支援を
行う。 
これと別途に留学生への支援を検討していくが、 
・支援を必要とする留学生の把握が必要。 
・どの様な支援が必要か提案をお願いしている。 
・熊本 YMCA 学院日本語科の尾道校長を例会にお呼
びして話してもらう。 

事業内容として、次のような案で検討出来ないか。 
・留学生の交流として定期的な食事会・茶話会などを
開催してコミュニケーションを図る。 

・開催会場、食材や資金調達の検討を進める。 
・例えばお正月に帰省出来ない留学生への食事の提
供などをテスト的に行ってみる。 

           
【行事確認】 
 レジメの通り。 
 
【協議・承認】 
1 ９月例会について（承認） 

多久和扶路子氏の卓話とホテル観光課2年金丸翔
海君からアジア太平洋地域ユースコンポケーション
の報告。 
関連して、アジア太平洋地域大会 2025 熊本開催

の動向について前田ワイズから状況報告。 
２ 新規事業：地域奉仕事業・Y サ事業の検討について 

 （継続審議） 
連絡報告に続けて検討したとおり 

３ DBC 及び IBC について（承認）                      
京都トゥービークラブとの DBC 交流を 12 月 2

日（土）に沖縄で沖縄クラブも交えて開催。 
台湾と熊本の交流が増えており、在台湾のクラブ

との IBC を検討する。推薦していただいた台北ユニ
オンクラブのプロフィールが届いて協議する。 

４ 2022-2023 決算について（承認） 
別紙にて 2022-2023年決算の報告。 

５ 2023-2024 予算について（承認） 
別紙にて 2023-2024年予算案の提案。 

６ 市民クリスマスへの支援について（承認） 
12 月 9 日（土）加藤麻衣子チャリティコンサー

トが開催、例年どおり名義後援・チケット購入の支
援を行う。 

 

 
７ YMCA 職員をワイズメンバーに出来ないか 

前月からの継続審議。今後、具体的に YMCA 職
員に当たっていく。 

 
【その他】  
１ YMCA より 

YMCA 通信のとおり 
2 その他 

・区大会でのワッペンを探しています。 
・迷惑メール振分が多く、原因追求と他のサービス
への変更検討。 
他業者を探すのも一案ですが、先ずは、現行メー
リングシステムの不具合調査からお願いします。 

・じゃがいも荷下ろしは 10 月 28 日（土） 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 

第２例会報告 

ワイズソング  
 
いざたて 

 １．いざたて 心あつくし 手を挙げ 誓いあらたに 

   われらの モットー守る ふさわしその名ワイズメン 

   絶えせず めあて望み この身を 捧げ尽くさん 

 ２．歌えば 心ひとつに ともがき ひろがり行きて 

   遠きも 近きも皆 捧げて 立つやワイズメン 

   栄と 誉れ豊か まことは 胸にあふれん 

 

なごりはつきねど 
  なごりはつきねど 集いは果てぬ 

  今日ひと日の幸 静かに思う  

  むーーーーーむーーーーー 

 

ＹＭＣＡの歌 
 １．若人の あつきいのりは 百年の歴史をつづる 

   とこしえの のぞみにもえて さかえあり 

   ＹＭＣＡ われらまた こぞりて起たん 

 ２．開拓の みむねかしこみ 福音のみ旗は進む 

   地のはての 国々までも ひかりあり 

   ＹＭＣＡ われらまた 勇みて行かん 

 ３．民族の へだてとりさり 手をつなぎ一つとなりぬ 

   もろともに 心合わせて みのりあり 

   ＹＭＣＡ われらまた 誓いて勝たん 

９月 行事予定 
９月１２日（火）ジェーンズ９月例会 

(ホテルキャッスル) 

９月１５日（金）ジェーンズ役員会（Zoom） 

９月２２日（金）ジェーンズ第二例会（YMCA本館） 
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司会 小重 千代美 
８月例会は、コロナウィルスの増加傾向に伴い、ホテルキャッスルでの通常例会にてビ

アパーティを開催致しました。 
会長開会宣言・開会点鐘、ワイズソング「いざたて」、会長挨拶、ビジターご紹介、ハッ

ピーバースデー＆アニバーサリーを祝いました。 
また、西日本地区より委属状を山田会長から上村眞智子ワイズへお渡し致しました。 
次に会員スピーチにて、蠣原ワイズにアメリカでのお孫さんとの体験談を、伊瀬知ワイズ

ご夫妻にハワイでの様子を話して頂きました。 
その後は納涼例会ということでビアパーティを行い、吉本ワイズのご紹介のビジターで 

津留様にご参加頂きました。ここではアルコールも提供され、伝言ゲームをし、笑いが飛び交う楽しいパーティ
になりました。 
 初めての司会は緊張しましたが、ドライバー委員長の前田ワイズに司会マニュアを作成して頂き、進行をスム
ーズに進めることが出来たことを感謝しております。 

《編集後記》 今月号は九州部部会、納涼（8月）例会と写真が多めの記事となっております。このブリテン記事を作成するにあ

たり多くの原稿や写真を見ておりますが、皆様の熱意ある活動内容、笑顔溢れる写真に触れることで、明るい気持ちになること

ができ、改めて良いクラブだと実感します。多くの方にこの気持ちを広めていければと思います。  ／ブリテン委員会より  

8 月納涼例会報告  


